

Se denuncia una epidemia de apendicitis en Santa Lucía (Corrientes). — Habría mil atacados. — Se culpa a la semilla de naranja

LA TARDE—POSADAS (MISIONES), SETIEMBRE 18 de 1934

Es posible que se inicie en breve la construcción del edificio de la Escuela Normal

Tal como ya tuvimos oportunidad de adelantarlo en estas columnas, se ha logrado obtener mediante las gestiones del diputado doctor Bustillo, una partida de ciento cincuenta mil pesos para el edificio de nuestra Escuela Normal a construirse en la plaza 25 de Mayo. Dicha partida ya está incluida en el presupuesto para el año venidero pero como es factible que el ejecutivo pueda disponer de la misma tomando el importe de rentas generales, no sería difícil que la construcción aludida se inicie dentro de algunos meses. Sabemos que en ese sentido se están realizando gestiones basadas en la necesidad de que el establecimiento cuente a la mayor brevedad con ese edificio tan indispensable.

No ignora el Ministerio de Instrucción Pública la poca capacidad del local donde actualmente funciona la Escuela Normal y los inconvenientes con que se tropieza para dar clase en los días de lluvia. Y como ya no es posible pensar en reformas ni transformaciones desde el momento que ya está en vías de ejecución el proyecto de la construcción a que aludimos, se piensa que cuanto más rápidamente se lleve a cabo más pronto se obtendrán los beneficios. Por un lado los de contar con un local cómodo, moderno y dotado de amplia capacidad tanto para los grados como para los cursos y por otro el que representa el ahorro para el erario público de una elevada suma de pesos que representa el pago mensual de los alquileres.

Dentro de ese aspecto, creemos que el ministerio del ramo tratará de que el edificio se construya a la brevedad ya que el asunto está resuelto en forma definitiva desde el momento que ya se ha incluido la primera partida de ciento cincuenta mil pesos. Los que desde aquí apreciamos y vemos las cosas en su verdadera faz, debemos insistir para que la edificación referida no demore ya que hay urgente necesidad de que la Escuela Normal, se instale pronto en un local que se halle a tono con su importancia y con las exigencias en el orden pedagógico.

Más de dos mil turistas vendrán al Iguazú después del Congreso Eucarístico

En el próximo mes de Octubre, se realizará en Buenos Aires el Congreso Eucarístico Internacional el que según se anuncia concentrará en la capital de la república a más de un millón de personas que vendrán del extranjero. Esa circunstancia ha motivado ya que la mayoría de los hoteles de la metrópoli no admitan pasajeros del interior en virtud de tener comprometidas sus habitaciones para el alojamiento de la enorme cantidad de delegados y peregrinos que arribarán del exterior.

Nuestro territorio también está llamado a obtener beneficios de la reunión de ese congreso si resulta cierto el contenido de una información que ha llegado hasta este diario. Según consigna el texto de la misma, una vez terminadas las sesiones del Congreso Eucarístico, millares de personas se dispersarán por diversos lugares de la república. Uno de los puntos de mayor atracción para los que llegan del extranjero lo constituyen como es lógico, las cataratas del Iguazú que ya tienen un renombre internacional.

De acuerdo con la información señalada, parece que más de dos mil personas se hallan ya comprando medidas para realizar el viaje a los maravillosos saltos lo cual sería para Misiones un gran acontecimiento.

Por primera vez tendríamos oportunidad de ver una caravana tan enorme de turistas al Iguazú los que además de los consiguientes beneficios que dejarían en el orden económico, serían futuros propagandistas de la belleza y magnificencia de esa maravilla sudamericana. Y esos dos mil turistas, llevarían a todos los países del mundo la grata impresión de lo que han visto y resultarían los más eficaces propagandistas. Cabe esperar que tan grata como importante noticia, tenga su confirmación en el momento oportuno.

Las gestiones para la pacificación del Chaco

Contenido de la propuesta
Como ya fué informado hace

Más posiciones fortificadas tomaron los paraguayos en Baillivian. — Los bolivianos dominan en Cañada del Carmen y Algodonal

Cantilo expuso en Ginebra los atropellos cometidos en Rusia contra la legación argentina. — Choque de trenes

Mil atacados de apendicitis

Se atribuye a la semilla de naranja

Buenos Aires, 18—Despachos recibidos en esta capital procedentes de Santa Lucía localidad del departamento de Guaya (Corrientes) dan cuenta de un caso alarmante y extraordinario. Según el contenido de los mismos en el Hospital Juan de Dios de la localidad indicada hay mil personas atacadas de apendicitis en un pueblo que solo tiene 5 mil habitantes.

El caso ha llamado poderosamente la atención de las autoridades médicas las que han declarado que tal profusión de apendicitis se debe únicamente a la semilla de naranja que se come juntamente con la fruta, pues, el hecho no tiene otra explicación aceptable. Se cree igualmente que las aguas u otros alimentos tengan también algo que ver en los ataques de apendicitis.

Rusia nunca dió explicaciones

Palabras de Cantilo

Ginebra 18—En la asamblea de la Liga de las Naciones, el jefe de la delegación argentina doctor Cantilo expuso los motivos por los cuales su país no votaría por el ingreso de Rusia en la Liga de las Naciones. Manifestó que durante la revolución bolchevique en Rusia, los miembros de la legación argentina fueron perseguidos, maltratados y sufrieron privaciones y hambre. Agregó que se había ofendido a la Argentina en la persona de sus representantes diplomáticos y consulares y que Rusia jamás había dado ninguna explicación de tales arbitrariedades. Por tales motivos la representación argentina se abstendría en la votación.

algunas semanas, los gobiernos de la Argentina, Brasil y Estados Unidos iniciaron gestiones directas ante el Paraguay y Bolivia para lograr la pacificación del Chaco. A tal efecto se sometió a dichos países un cuestionario en el cual se concretaban las bases del arreglo que están ajustadas al siguiente texto:

- 1—Bolivia y Paraguay ratifiquen su voluntad de renunciar a toda conquista territorial.
 - 2—A la terminación del conflicto, Bolivia y Paraguay no considerarán propios los territorios cuya posesión no justifiquen títulos jurídicos.
 - 3—El diferendo será resuelto por procedimientos de derecho.
 - 4—Aceptadas estas bases, la guerra debe tener término en el plazo más breve posible.
 - 5—Ambos beligerantes envíen sus plenipotenciarios a Bs. Aires para concertar la cesación de las hostilidades.
 - 6—Una comisión quedará autorizada para resolver el litigio por la conciliación, de acuerdo con el artículo quinto del pacto antibélico sudamericano.
 - 7—Si estos esfuerzos resultasen ineficaces, ambos países someterán su diferendo al fallo de la Corte Internacional de Justicia de La Haya, antes de que transcurran tres meses.
- Hasta el momento las gestiones no tuvieron éxito y reina

pesimismo al respecto. Tal como está planteado el conflicto del Chaco es problemática su solución no obstante el anhelo de cuantos desean la paz.

Más posiciones en Baillivian

Asunción, 18—El ministerio de la defensa nacional en un comunicado que dió ayer a publicidad en forma lo siguiente: Acentuase el avance de nuestras tropas en el sector de Baillivian. Por medio de otro audaz asalto conquistamos posiciones fortificadas del enemigo logrando quebrantar toda la resis-

tencia de los bolivianos. Hemos ocupado ya una segunda línea de las posiciones fortificadas del enemigo. La lucha fué sangrienta y el enemigo sufrió pérdidas importantes. Nuestras tropas atacaron por sorpresa y consiguieron éxito completo. En Cañada del Carmen sigue el repliegue boliviano.

Son felicitados

Bs. Aires 18—Las cancillerías de Bolivia y Paraguay, han enviado felicitaciones a los gobiernos de la Argentina, Brasil y Estados Unidos por sus empeñosas gestiones en favor de la paz del Chaco. Hasta ahora según declaraciones del doctor Saavedra Lames, las gestiones no han fracasado y prosiguen tramitándose si bien con no muchas esperanzas.

Derrota de los paraguayos

La Paz, 18—El estado mayor del Chaco en un comunicado que dió a publicidad confirma que los ataques paraguayos a Baillivian fueron rechazados en todo el frente, sufriendo grandes pérdidas. En Cañada del Carmen los bolivianos rechazaron nuevos ataques para

guayos y continúa nuestra ofensiva con resultado favorable. En Algodonal los paraguayos sufrieron una importante derrota tornándose difícil la situación de los mismos que están siendo rodeados por nuestras fuerzas. Hemos conquistado muchos muertos del enemigo en Algodonal y Cañada del Carmen. Muchos soldados paraguayos hambrientos y sedientos que estaban internados en los bosques se han entregado a nuestras tropas. El ejército boliviano ejerce control en Cañada del Carmen, Algodonal y camino a Villa Monte.

Salamanca al frente

La Quiaca 18—Algunos viajeros que llegaron de Bolivia informan que el presidente Salamanca ha partido de nuevo en avión con rumbo al frente de batalla del Chaco a donde habría sido llamado por el general Peñaranda y otros jefes militares. A estar a esos informes el obeto del viaje sería el estudio de la situación actual y de la próxima ofensiva que iniciarán los bolivianos.

Si Vd. no ha probado Imparciales, pruébelo y será el cigarillo de su predilección

Yerbas Canchadas

COMPRAN PERMANENTEMENTE

Ingeniero LUIS PASTORIZA Ltda.

Sociedad Anónima

25 de MAYO 327/333

POSADAS

MISIONES

¡No se sorprenda Señora! ¡Nadie puede hacer milagros!

¿Como pretende Vd. que le vendan artículos de alta calidad a bajos precios?... Eso es imposible. De ahí el viejo refrán:

“LO BARATO... DE BALDE ES CARO”

“MAÑANITA”

Es por eso que otras yerbas, porque es un producto de la mejor selección, garantido por la más alta pureza, y que gracias al moderno sistema de envasado, llega al consumidor con hermosa presentación y en el más higiénico de los envases.

Pídala solamente en los buenos Almacenes

Yerba Mate Canchada

DE CALIDAD
Compro al contado

HERIBERTO OYA

Entre Rios 591

POSADAS

VENTA DE BOLSAS VACIAS

EMPRESA DE NAVEGACION “PEDRO NUÑEZ”

Con dos servicios semanales (uno hasta Eldorado y otro hasta Francisco Mendes Gonçalves). Atendidos por la motonave “ESPAÑA”, vapor “SALTO” (pasajeros y carga), chatas “MISIONERA” y “ANGELITA MILANTA”, remolcadores “RICARDO” y “DOÑA OLGA” (carga).

Salidas para Mendes: los Martes a las 16 horas
Salidas para Eldorado: los Sábados a las 10 horas

Agencia Marítima:
Bajada Nueva y Av. R. S. Peña

Teléfono



PIDA YERBA MATE

ITACUÁ

De Insuperable Calidad y Libre de Mezclas

Importante:

Para evitar adulteraciones y conseguir que esta vieja y calificada yerba llegue al consumidor en su más absoluta pureza, el Molino de “PEDRO NUÑEZ” resolvió venderla en Plaza, solamente en envases de 5 kilos, 2 kilos y paquetes de 1 kilo debidamente presentados con una etiqueta que garantiza su legitimidad.

RECLAMELA EN LOS GRANDES Y PEQUEÑOS ALMACENES!

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016” del CEHPE.

MISIONES PROVINCIA

PARQUE DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

USE JABON COLON

Cincoentenario

Capital Federal 18 — Anuncian de La Plata que ayer al canzaron gran brillo los festejos que se realizaron en dicha ciudad con motivo del cincuentenario de la fundación del Museo de Historia Natural y de la Biblioteca de la Universidad. Asistió el presidente de la república, el gobernador de la provincia y altas autoridades. Se rindió un sentido homenaje a la memoria de Amighino.

La mendicidad

Capital Federal 18 — Comunican de Rosario que está asumiendo contornos pavorosos la mendicidad debido a la desocupación obrera. Las autoridades rosarinas han resuelto tomar medidas para evitar tan triste espectáculo.

Grandes heladas

Capital Federal, 18—Las informaciones de Santa Fé dan cuenta que en la semana última cayeron en varias zonas agrícolas de la provincia grandes heladas que han destruido el sesenta por ciento de la cosecha de trigo. Los colonos ante tal desastre se disponen a iniciar la plantación de maíz.

Valor de la moneda

Capital Federal, 18—Ayer al cierre de las operaciones del día se anotaron los precios siguientes por monedas extranjeras: 100 dólares, 342,36; 1 libra esterlina, 17,15; 100 francos, 22,54; 100 pesetas, 47,37; 100 liras italianas, 29,75.

Condecoración

Capital Federal 18 — El ministro plenipotenciario de Bélgica estuvo ayer en la cancillería e hizo entrega al doctor Saavedra Lamas, del Gran Cordón de la Orden de Don Leopoldo, condecoración otorgada a nuestro canciller por el soberano belga.

En el senado

Capital Federal 18—Bajo la presidencia del doctor Patrón Costas y con asistencia de 19 senadores, se inició ayer a las 16.10 la sesión en el senado y se continuó el debate sobre el despacho referente al proyecto de ley de amparo a la prensa.

Choque de trenes

Capital Federal, 18—Comunican de Rufino que entre dicha estación y la de Rivera se produjo ayer el choque de dos trenes de carga el que felizmente no causó desgracias personales. Los maquinistas y foguistas de ambas locomotoras al ver la inminencia del choque se arrojaron a tierra y por tal motivo se salvaron de una muerte segura. Tanto las locomotoras como los vagones sufrieron daños importantes.

Maestros del Chaco

Capital Federal, 18—Anuncian de Resistencia que como resultado de la reciente conferencia de gobernadores de los territorios, se ha formulado por el doctor Castell un pedido a fin de que los puestos en las escuelas del Chaco, sean llenados con los maestros egresados de la Escuela Normal de Resistencia,

SUIZA

El ingreso de Rusia

Ginebra 18—En la votación para el ingreso de Rusia en la Liga de las Naciones, votaron en favor 38 delegados, 3 en contra y 7 se abstuvieron.

El ministro de relaciones exteriores de Francia M. Berthou dijo que ingreso de dicho país en la Liga, significa terminar con un estado de cosas peligroso y asegurar en forma la paz de Europa. Igualmente se anunció

que el comisario de relaciones exteriores de Rusia señor Litvinoff se presentará en estos días para ocupar su asiento en la sede de la Sociedad de las Naciones. En la votación para ocupar un asiento en el consejo de la Liga, Chile obtuvo 58 votos, o sea la totalidad de los delegados.

ESPAÑA

Samper renunciará

Madrid, 18—Los diarios de esta capital anuncian que el gabinete Samper durará poco tiempo en el poder, pues, se considera que ya no cuenta con el apoyo ni de sus propios partidarios. El señor Samper comentando esas informaciones declaró, que mientras cuente con el apoyo del presidente continuará en el poder pues, dijo que aún no habla terminado la labor que se propuso realizar en el gobierno.

IMPARCIALES: Cuesta 0.20 Cts. y es similar a cualquiera de 0.30

Durante un vuelo de Corrientes a Posadas el avión quedó sin nafta

Piloteaba la máquina el doctor Barreyro. -- Descendió en un perfecto planeo

Con objeto de asistir a un festival aeronáutico que se realizó en Corrientes, el sábado último partió del aeródromo local piloteando el biplano del Aero Club Posadas, el aviador doctor Edmundo Barreyro quien llevó como pasajero al señor Hassell. La partida se efectuó a las 14 horas y a las 16.10 el avión descendía en Corrientes con toda facilidad. En el día de ayer el doctor Barreyro junto con su acompañante emprendieron el viaje de regreso. El avión remontó vuelo en Corrientes a las 6.20 horas y por un descuido del mecánico que lo atendió en esa ciudad, el tanque de nafta no fué debidamente cargado faltándole cerca de cuarenta litros.

El doctor Barreyro que tuvo que luchar con un viento contrario sabía que la autonomía del avión era de tres horas pero le llamó la atención el descenso de la nafta que acusaba el flotante. Pensó en principio que no andaría bien pero tomó las precauciones del caso. Cuando la neblina le permitió comenzó a ganar altura y así se elevó a 1.500 metros. Cuando se hallaba volando sobre el establecimiento San Borjita del doctor Adolfo Contte, el motor se paró súbitamente y entonces tuvo la sensación de que la nafta se había terminado. Sin perder la serenidad, observó el paraje y buscó la manera de aterrizar por medio de un buen planeo. Buscó al efecto un lugar propicio para que la máquina no sufriera ningún deterioro y sin inconvenientes descendió en el puesto conocido por el nombre de Caran del establecimiento San Borjita.

Eso ocurría ayer a las 9 horas. Enseguida el señor Hassell tomó un caballo y se dirigió rumbo a Posadas para dar cuenta de lo sucedido y buscar nafta. Mientras tanto el otro avión del Aero Club Posadas había salido a buscar al doctor Barreyro al que no encontró por haber tomado la máquina rumbo a San Carlos. En tales circunstancias circularon las más raras versiones sobre la suerte que podían haber corrido el doctor Barreyro, su acompañante y el avión. A las 16 horas y una vez que se cargó el combustible, el avión levantó vuelo en San Borjita y aterrizó sin novedad en el aeródromo local terminando desde entonces todas las versiones y conjeturas.

Sigue creciendo el Paraná

Ya zafó el vapor Guayra

Continúa acentuándose en forma favorable, la creciente del río Paraná. Este año se causó tantos perjuicios a la navegación

OFERTA ESPECIAL

Para los Señores Almaceneros Minoristas de esta Plaza
Grasa Pura de Cerdo Refinada

De los Señores JOHANN & Cía., de Puerto Rico (Misiones), analizada por la Oficina Química Municipal de Posadas, en latas de 18 kilos neto.

PRECIO a \$ 0.40 el kilo neto

Por órdenes, a: **MACHADO & Cía.**
Representantes y Distribuidores Exclusivos
San Lorenzo y Sarmiento - Teléf. 2077 - POSADAS

las aguas que desde su comienzo ya pasa de los ochenta centímetros, ha permitido que zafe de su varaduzo frente a Itacua, el vapor Guayra el que ayer ya entró a nuestro puerto luego de una paralización forzosa de más de dos semanas. Dicho buque que no sufrió averías de ninguna clase, saldrá el próximo jueves para Puerto Aguirre reanunciando sus viajes a la zona del Alto Paraná hasta Mendes. Si la creciente del río continúa como se espera, el tráfico fluvial se intensificará tanto en el Alto Paraná como en la línea Posadas-Corrientes.

Inauguración de una Escuela

Mañana a las 10.30 horas tendrá lugar la inauguración oficial de la nueva Escuela N° 229 denominada «Villa Blosset» y que dirige la señora Adela Tassano de Prado. Para tal ceremonia se ha preparado un variado programa.

De Puerto Rico

Puerto Rico, Septiembre 15 de 1934
Señor director de LA TARDE

Posadas
La Estafeta de correos de «Mbopicua», no recibe correspondencias de Posadas, desde el 28 de Agosto ppdo.

La población que recibe correspondencia por intermedio de dicha estafeta, es importantísima y se halla preocupada por la situación creada.

Es necesario se adopten medidas pertinentes a fin de normalizar esta situación que perjudica enormemente a comerciantes y vecinos en general.

Corresponsal

El Scoutismo y sus reglas morales

Del Profesor Manuel Gutrin

La educación que se le da al scout no es solo formaciones, gimnasia, juegos, primeros auxilios y demás enseñanzas determinadas en sus reglamentos, hay algo más, algo de fondo que prepara el alma del niño, que educa el sentimiento moral, la voluntad de realizar obra buena.

Cuando un niño se inscribe en una compañía scout, tiene por condición hacer tres promesas, que son de carácter moral, pero de una moral de fondo que la penetra por la práctica obligada en todo momento, de tal modo que, en realidad, la promesa es su deber de todos los momentos, ya sea en la casa, en la escuela o en la sociedad.

La segunda promesa «Hacer un bien a alguien todos los días», coloca al niño en una condición de tal naturaleza que lo levanta del nivel común y es de notar su perfección más cuando ejecuta esa acción moral que ha prometido. Su espíritu se alegra, sus aptitudes se templan, sus egoísmos se anulan. Todo niño en su primer etapa, es egoísta, sus golosinas no las regala, sus juguetes no los presta y las cosas de otros niños las quiere par él: predomina el instinto egoísta.

La infancia viene con esa herencia, que la segunda promesa del scout le hace que cambie por una práctica generosa y pocos son los scouts que dejan Material digitalizado con fines educativos. Si van en un tractor, para ceder su «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHIPE.

mujer o persona mayor, acompañan a un anciano, ciego o inválido a pasar una esquina, reparten sus menesteres con los campesinos o dan limosna si tienen que dar; estudian porque se les inculca que el ciudadano estudioso hace un bien a la patria, a la sociedad, a la familia y a sí mismo; en las asistencias sociales sabe que ayudando con su actividad personal hace un bien a los necesitados; en las prácticas scouts que hace en los campamentos, al hacer guardia, encender fuego, lavar su ropa, higienizar la carpa, ve también la realización de un bien en favor de sus compañeros y en no despreciar el trabajo, ni al trabajador.

Esas prácticas humanas le dan un gran fondo de educación espiritual y es por esto que los que estamos en el ambiente scout sentimos la necesidad, imperiosa, de propagar estas ideas de ética social y exhortamos a todos los buenos para que alienten la obra, así triunfará la salud del hombre de mañana, porque cuando niño, ha dulcificado los sentimientos y dignificado al hombre.

VIDA SOCIAL

Viajeros

Por el tren de mañana a la madrugada, se ausentará a Bs. Aires el director de la Escuela Normal profesor señor Exequiel Leiva, el que va para asistir a una reunión convocada por el ministerio de Instrucción pública.

—Al mismo punto y con igual objeto, el señor Pedro Labat quien representará a la Escuela de Artes y Oficios.

—De Puerto Mineral, el señor Pedro Mahourat (hijo).

—Del mismo punto, el joven E. Cambas.

—De Monte Carlo, el señor Alfredo Herm.

—A Santo Pipó, el señor Jorge Herr.

Sebastian

...Ni te vas, ni te tiras por la presa, ni te separas de mí. Si yo te quiero! A mi manera, malamente, como sea; pero te quiero. Y no qui ro qu' me dejes de querer; si aunque me hagan pedazos, yo no te dejo! Pero ya lo sabes; lo sabes como yo; que estoy perdido; que necesito casarme con esa mujer para desempeñar mis haciendas y levantar las hipotecas y los embargos... Y hay más: mi flo, en cuanto te cases, rompe el testamento en que me desheredaba. Demodo que ya lo ves; hay que tener calma y juicio, y que engañar a todos esos que aún son peores que yo, peores que nosotros; porque yo al fin sé querer, y te querré hasta la hora de mi muerte; y si fuera preciso me perdería por tí.

(De «Tierra Brja» a representarse el 12 de Octubre en el Teatro Español en homenaje al día de la Raza).

Cine Sarmiento

Como anunciáramos ayer, esta noche se estrena en esta sala «Silbando en la Oscuridad», película que ha despertado gran interés a raíz de lo intrigado que se encuentran los aficionados al cine por saber el resultado del concurso rápido. La empresa nos comunica que hagamos saber que es necesario la presencia de los interesados al espectáculo para optar por el abono de Blanca Podestá en caso de haber acertado.

Se alquila: en la calle 25 de Mayo N° 455 casa con 4 habitaciones, 2 baños, y 2 cocinas. Si van en un tractor, para ceder su «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHIPE.

Yerba Canchada

DE CALIDAD COMPRO

H. Albrechtsen

Teléfono N° 3

Mártires

LOPEZ PERIS & LEIRAS

Socios: Manuel Lopez Peris - Alfredo Leiras

CORREDORES — CONSIGNATARIOS

25 de Mayo 145, 4° piso, BUENOS AIRES

Se encargan de la venta de YERBA MATE CANCHADA o de cualquier otro producto por cuenta de los remitentes que deseen confiarles su gestión. Hacen adelantos sobre consignaciones.

REFERENCIAS y garantías a satisfacción

¡Plantador Yerbatero!

NO MALVENDA SU YERBA

Consígnela al

BANCO DE LA NACIÓN ARGENTINA
(Sucursales Posadas y Apóstoles)

quien le adelantará EN EL ACTO y a plazos y condiciones liberales

\$ 0.17 m/n.

por kilogramo de yerba canchada

Podrá Ud. así esperar a vender su yerba a los MEJORES PRECIOS que han de resultar de las medidas de defensa que está preparando e Gobierno Nacional.

INFORMESE en las Sucursales del Banco de la Nación Argentina

La Unión Agraria Yerbatera

Para mayor comodidad de los pasajeros

Nuevo ensanche del HOTEL ESPAÑA

Importantes reformas internas

Más piezas y más baños dotados del confort moderno
Agua fría y caliente en cada habitación

Atención personal por sus propios dueños

Cocina de primer orden

Servicio esmerado Precios reducidos
Bolívar 431 Teléfono 726 — Posadas

Establecimiento "SANTA INES"

DE
PEDRO NUÑEZ

LA YERBA MATE DE PRODUCCION NACIONAL

ITACUÁ

ES SIEMPRE LA MEJOR

Venta permanente de Mulass, Caballos y Yeguas a precios sin competencia.

Estas ventas también se hacen a cambio de Yerba Mate canchada.

M. López Román

BOLSAS VACIAS

PARA YERBA MATE

PARQUE DEL CONOCIMIENTO
Ríoja 110 esq. Bs. Aires.—Teléf. 2316 - POSADAS

MISIONES PROVINCIA

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Juan B. Mola y Cía.

Almacén por mayor, Tienda, Mercería, Sombrería
Zapatería, Perfumería, Bazar y Menaje, Talabartería,
Ferretería, Materiales de Construcción

Compra-Venta de Yerba Mate

Concesionarios de la Cervecería Argentina Quilmes
Navegación a Vapor del Alto Paraná

Santa Fé 413/23 Bartolomé Mitre 1265
Posadas (Misiones) Buenos Aires

La Paz de las Naciones

Almacén de Artículos en General—
Ferretería, Bazar y Anexos—Ventas
al por Mayor y Menor—Acopio
de Frutos de la Región

DEPOSITO PERMANENTE DE FORRAJES

— DE —
MANUEL JOSE PACHECO

Posadas 651 - Junín - 671 Misiones

Quilmes Cristal, Quilmes Pock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insupe-
rados, que no se hallan expuestos a las alter-
nativas de la temperatura como sus simila-
res, inferiores manteniéndose invariable-
mente, inmejorables. Recomiéndase muy es-
pecialmente, verificar la cápsula metálica, a
fin de evitar posibles involuntarias confu-
siones pues, los productos QUILMES es
razón de su superioridad, se venden a pre-
cios ligeramente más elevados que los de sus
competidores.

INSTITUTO MUSICAL

INCORPORADO AL

Conservatorio D' Andrea

de la Capital Federal

Directora: Sta. HILDA E. BELLONI

Inscripción de alumnos y comienzo de clases desde el primero
de Marzo del corriente año
BUENOS AIRES 133

"LA IDEAL"

— DE —
JOSE CASTAÑO

Calzados de alta calidad a
precios baratísimos

Visitenla y se convencerán

F. AZARA 227 Teléf. 487 POSADAS

Radios: Aparatos se com-
ponen en pocas horas, se
revisa con instrumentos espe-
ciales y delante del cliente.
San Lorenzo y Av. R. Pérez
Posadas — Radio Bouquet

JUANA CHEONG DE LI

Partera

De la Facultad de Ciencias Médicas
de Buenos Aires y de la Asociación
Obstétrica Nacional

Ex-partera de los Hosp. Rawson y
Salaberry de Buenos Aires

Jefa Maternidad del Hospital
Regional

Atiende partos a domicilio

HOSPITAL REGIONAL

Hermelinda Fleitas y Lila E.
G. de Fleitas

Preparan alumnos para ingreso al
Colegio Nacional, Escuela Normal y
aplazados

SE ALQUILA...
Unión para...
Bolívar

Gobernación de Misiones

Se avisa por treinta días a los que consideren, con dere-
cho a formular oposición, que don Esteban Kuyak solicita la
autorización para construir un tajamar para el aprovechamiento
de las aguas del arroyo «Chanchó» para el riego de tres hectá-
reas de arroz que posee en la fracción B. del lote setenta y tres
de la colonia de Apóstoles, siendo de veinte y cinco hectáreas
la extensión de su propiedad y de cincuenta litros por segundo
la toma de agua que desea efectuar.

Posadas, Agosto 29 de 1934

El Secretario

CORRALON DE MADERAS

— DE —
URBANO ABETE

Se venden maderas de pino y made-
ras duras, postes aserrados
y rollizos

Camino al Zaimán

Aserradero en Villa Gutierrez. Se aserran maderas a medida
TELEFONO Nro. 327

Panadería y Almacén

"La Silenciosa"

LA MAS MODERNA DEL TERRITORIO

Especialidad en Pan de
Viena, Francés y Criollo.
Medias Lunas, Galleta Es-
pecial, Marinera, Tostada,
Bizcochos y Bizcochitos.

Depósito de Harina

BOLIVAR 178

TELEFONO 634

ALMACEN Y FRUTERIA

"EL PARRAL"

Vino Toro por damajuanas \$ 3.20
Blanco especial p/damajuanas .. 3.10
Semillón .. 3.50

Estos precios sufren un recargo de 10 Cts. domicilio
Para garantizar la pureza del artículo se mide
a la vista del cliente, nada de mafufas ni
componendas aguadas

REPARTO A DOMICILIO

Anexo a la Pensión COSMOPOLITA

TELÉFONO 772 — CORDOBA Y BUENOS AIRES

Rómulo J. Esparrach

COMPRA PERMANENTE
DE
Yerba Mate Canchada

ALMACEN POR MAYOR
Buenos Aires 308 — Teléf. 2244
POSADAS (Misiones)

CASA CENTRAL

Donato Alvarez 1655/65

BUENOS AIRES

PROFESIONALES

Médicos

Dr. José M. Ríos

MEDICINA GENERAL.— ENFERME-
DADES DE NIÑOS
Consultas: de 7 a 10 y de 15 a 17
Sarmiento 266 POSADAS

Dr. Edmundo Barreyro

MÉDICO-CIRUJANO

Director del Hospital Regional

Rayos X y Ultravioletas

Diatermia—Electrocoagulación y Radioluz

De regreso de las Clínicas de Berlín, Viena y París

Consultas de 8 a 10 y de 16 a 18 horas

Sarmiento 224 Posadas

Dr. José M. Allerand

Ex-Médico del Hospital Rivadavia

Consultas: de 8 a 10 y 15 a 17 hs.

Rivadavia 181 — Teléfono 2033

POSADAS

Dr. ROBERTO L. MIRONE

MEDICO CIRUJANO

Medalla de oro del Hospital Oftalmoló-
gico Santa Lucía de Buenos Aires

Ex-médico de los Hospitales Salaberry
y Tornú.—Médico del Hospital
Regional

Enfermedades internas

Especialista de ojos
Prescripción de lentes

Consulta: Clínica general \$ 5.—
de los ojos .. 10.—

De 9 a 10 de 15 a 18

Calle San Lorenzo 275—Teléf. 2097

POSADAS (Misiones)

CONSULTORIO QUIRURGICO

De los Doctores

Héctor Barreyro

Y

F. Ortega

(Del Hosp. Alvear de Buenos Aires)

Cuenta con todos los elementos para
intervenciones quirúrgicas.—Dispone
de comodidades para internos
operados

Clínica Médica

Enfermedades de señoras y niños

Garganta, nariz y oído

Atención médica permanente

Consultas de 8 a 11 y de 15 a 18

Sarmiento 274—Teléfono 2192

POSADAS (Misiones)

Dr. Rodolfo H. de la Vega

Médico Cirujano del Hospital Regional

Ex-interno del Hospital Rivadavia
e Instituto de Maternidad (por
concurso) C. Federal

Cirujía general — Partos

Clínica Médica Señoras—Niños

8 a 10 horas — 16 a 18 horas

San Martín 431 — U. T. 2370

POSADAS (Misiones)

Abogados

ESTUDIO JURIDICO

Dr. Raúl Pedro Fernicola

Abogado

Dr. Antonio J. Fernicola

Abogado

Asuntos Civiles, Comerciales, Crimi-
nales y Correccionales

sección Especial para Justicia de Paz
de la Capital e Interior

Anexo: Sección Comercial—Admini-
strativo de Propiedades etc. Correspon-
sables en la Capital Federal, Paraná
y Corrientes

Teléfono 2.195

Rélix Azara 357 (A una cuadra del
Banco de la N. Argentina)

Posadas Misiones

Estudio Dr. A. B. Pandiani

ABOGADO

Posadas—Misiones

Dr. Arturo Monferrán

Abogado

Estudio Jurídico San Martín 136

Teléfono 2125

POSADAS (Misiones)

Ramón E. Espeche

REGISTRO DE CONTRATOS PUBLI-
COS.— ESCRIBANO DEL BANCO EL
POTECARIO NACIONAL, DE MARI-
NA Y DEL HOGAR FERROVIARIO

Secretario del Juzgado Letrado

Inscribe títulos en el Registro de la
Propiedad de Buenos Aires.— 8.º
títulos de acuerdo a la nueva Orde-
nanza Municipal.

Horas de oficina: 7 1/2 a 12 y 13 1/2 a
19 1/2 horas.

CORDOBA N° 207

(Frente Cine Sarmiento)

Gregorio Escalada

Contador Público

EVARISTO F. VILLALBA

Perito Contador

Teléfono 2261

Buenos Aires 115 Posadas

Guido B. Pensa

Contador Público Nacional y perito

Partidor, Procurador Titular Nacional

Asuntos Civiles y Comerciales

Teléfono 507

Santa Fé y 3 de Febrero (Posadas)

Dentistas

Dr. Sabino J. Solari

Cirujano-Dentista

Consultas de 8 a 11 y de 14 a 19 horas

San Martín 419 Teléfono 2132

Dr. SCOTTO

Cirujano Dentista

Horario nocturno para empleados

Sarmiento y San Lorenzo

Teléf. 2273 POSADAS

CONSULTORIO DENTAL

— DEL —

Doctor Alfredo Borgini

Dentista Cirujano

Consultas de 8 a 12 y de 14 a 20 hs.

Santa Fé 333 Teléfono 500

Parteras

ELVIRA MIKSCHL

Partera Municipal

Con diploma de honor

Ofrace sus servicios profesionales

3 de Febrero 316 — Posadas

Julia Vargas

PARTERA NACIONAL

Ha trasladado su consultorio a la calle

Córdoba 476

Dispone de comodidades para pensionista

Teléfono 534.

Blasdelina E. de Carús

PARTERA

Consultorio: FELIX AZARA 108

Comodidad para Pensionistas.

Se atiende pedidos de la Campaña

Consultas de 7 a 9 y de 15 a 17 horas

Posadas Misiones

Amelia M. de Olmedo

Ex-Partera del Hospital Regional

Recibe pensionistas — Consultas
gratis

TELÉFONO 998

Rioja 578— POSADAS

Dominga Samaniego de Ponce

Partera

Diplomada en la Facultad de Cien-
cias Médicas de Buenos Aires

Ex-Partera Jefe de la Maternidad
de Asunción

Comodidad para pensionistas

Calle San Lorenzo N° 262

(Hotel Eden)

Teléfono 533 Posadas

Dra. Ana Zmud de Schweide

Atiende partos a domicilio

Consultas: Diarias de 18 a 20 horas

COLON 561 Teléf. 842

SE ALQUILA...
Unión para...
Bolívar

Material digitalizado con fines educativos,
culturales y de investigación, en el marco del
"Concurso de subsidios para proyectos de
preservación documental 2016" del CEHPE.

MISIONES PROVINCIA
CONOCIMIENTO
BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

El aviso constituye la fuente de ganancias del comercio moderno. Busque en estas páginas uno que le interesa

La Tienda "LA NENA"

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

DE LA FABRICA AL CONSUMIDOR!

La Tienda LA NENA de la Capital Federal establecida en la calle Canning 269, avisa al distinguido público de Posadas (Misiones) que ha abierto la sucursal de Ropería, Tejidos y completo surtido en Mercadería en esta ciudad en la calle Bolívar 269.

La Tienda LA NENA garantiza la buena calidad de su mercadería.

No rematamos, no liquidamos, pero nuestros precios no permiten competencias, lo que al comprar en LA NENA le cuesta mucho menos que en cualquier parte y vale mucho más.

VISITENOS Y SE CONVENCERA

Tienda "LA NENA" Bolívar 269—Teléf. 2094
Casa de Canje de los Productos SARITA

ESPECIALMENTE PARA COMERCIANTE DEL INTERIOR



Concurre a la "CASA TRES CUÑADOS"

Y hallará como de costumbre un extenso y variado surtido de mercaderías, con exclusividad en artículos para colonos en TIENDA, MERCERÍA y ROPE-RIA, a precios que no admiten competencia, seriedad y atención.

Compra y venta de yerba mate canchada de producción nacional

AYACUCHO Esq. SALTA Teléf. 556
POSADAS (Misiones)

Mercado Central de Yerba Mate

Convocatoria

De conformidad a lo resuelto por el Directorio Provisional, se convoca a los plantadores—cultivadores de yerba mate argentina, adheridos al MERCADO CENTRAL DE YERBA MATE, a la Asamblea Extraordinaria que se realizará el día 28 de Septiembre de 1934, a las 17 horas, en la sede social calle Avenida de Mayo 1157, a los efectos de considerar la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1º.—Lectura y aprobación del acta de la Primera Asamblea General Ordinaria realizada el 12 de Abril de 1934.
- 2º.—Consideración del proyecto de los nuevos estatutos que regirán al Mercado Central de Yerba Mate.
- 3º.—Elección de nuevas autoridades.
- 4º.—Cualquier otro asunto que la Asamblea considere oportuno tratar.
- 5º.—Designación de dos plantadores-cultivadores adheridos para aprobar y firmar el acta de esta Asamblea.

F. H. de Pánza

Almacén - Ferretería - Menaje

Depósito permanente de:
Papas, Cebollas, Ajos, Fiambres, Quesos, Manteca, Forrajes, Leña, Carbón, Grasa de Cerdo

Ventas por mayor y menor

Atención especial para familias con rápido reparte a domicilio.

Haga sus pedidos por intermedio de nuestro teléfono No. 111 y saldrá beneficiado en sus compras.

Toneles vacíos

Compro cascos de vino, vacíos, en buen uso; de grasa y aceite precios convenientes.

3 de Febrero y Santa Fé Posadas (Misiones)
TELÉFONO 747

IGUAZÚ HOTEL

DE
ROBERTO J. LOPEZ

COMPLETAMENTE REFACCIONADO

Grandes comodidades para pasajeros — Piezas amplias y ventiladas — Cocina de primer orden
Baños fríos y calientes

ATENDIDO POR PERSONAL COMPETENTE

PRECIOS MODICOS

POSADAS - Colón 343 - Teléfono 449 - MISIONES

PIBES!..

Ya están en venta los riquísimos caramelos "The King"

Regalamos 5.000 hermosos juguetes a los consumidores de nuestros productos

Exijan estos caramelos a su almacenero y canjeen los vales y carpetitas completa en

"LA COLMENA"
Fábrica de Caramelos Finos
Rivadavia 137 — Teléf 2337

Horno Grande

Con una espléndida cuadro nueva y negocio con comodidades para familia.

Se alquila

Sarmiento 311

NEW LONDON

Sastrería y Artículos para Hombre

—DE—
A. Mega de Deluca y Cia.
Colón 218 Posadas (Misiones)

Se vende: de oportunidad una mesa de billar nueva con juego completo de tacos y bolas. Informes a esta imprenta

Banco Hipotecario Nacional

Sucursal Posadas

Los remates están sujetos a las condiciones generales de los mismos y a las Leyes y Reglamentos del Banco

Informes: Oficina de Remates de Casa Matriz y en la Sucursal

A requerimiento judicial

Territorio Nacional de Misiones Departamento de Candelaria Colonia Candelaria. Distante de estación Garupá F. C. N. E. A. a 3 Kil. al Este-Nor-Este las fracciones de campo que se detallan a continuación, ambas con plantaciones de Yerba Mate y cuyos linderos se indican en el plano respectivo.

El 21 de Septiembre 1934 a las 14 horas, en Sucursal Posadas

PLAZA HOTEL

Edificado especialmente para Hotel

Baños en todos los departamentos, agua caliente al minuto a cualquier hora.
Garage. — Servicio esmerado

San Martín 225 Teléf. 888

Remate Judicial

— POR —

León R. Naboulet

EDICTO

El Juez Letrado del Territorio Nacional de Misiones doctor Fernando Dupuy, en el Juicio "Civil N° 923 año 1933-Damus Nicolás c/ Antonio Bartolomé Podestá s/ ejecución hipotecaria" hace saber que ha sido designado martillero el señor León R. Naboulet para que en pública subasta proceda al remate con la base de las dos terceras partes de la tasación, la fracción letra B del lote agrícola N° 40 de 25 Hs; lote agrícola Nro. 12 bis, de 12 Hs. 64 As. 31 Cs. y 67 decímetros cuadrados; y fracción de terreno ubicada en la fracción letra D del lote Nro. 28, compuesto de 24 Hs, 97 As y 50 Cns, todas ubicadas en la Colonia de Corpus.

RAMON E. ESPECHE
SECRETARIO

Conforme con el precedente edicto venderé en pública subasta los terrenos mencionados, en Posadas, calle Sarmiento 355, el 7 de Octubre de 1934, a las diez horas.

LEON R. NABOULET

Base del lote 40 fr. b \$ 16.596.00.
Contiene 9.600 plantas de yerba de dos a quince años y una casa de madera y cinc.
Base del lote 12 bis \$ 8.857.27.
Es puerto natural sobre el Paraná con casa de madera y cinc.
Base del lote 28 fracción d \$ 2.090.00.
Es monte Virgen.

| No. No. | Serie | Lote o fracción | Superficie | Base \$ | Hipoteca \$ | Deuda actual \$ |
|----------------|-------|------------------|------------|-----------|-------------|-----------------|
| 58/32300. P. 3 | E. | Lote 18 Frac. B. | 25 hs. | \$ 29.700 | \$ 27.000 | \$ 26.865 |
| 58/32300. P. 3 | E. | Lote 32 Frac. B. | 25 hs. | \$ 36.300 | \$ 33.000 | \$ 32.835 |

LIMITES:
Fracción B. Lote 18: al Norte, fracción C. del 12; Sud, C. del 18; Este, A. del 18 y al Oeste, A. del 17
Fracción B. Lote 32: al Norte, fracción C. del 17; Sud, C. del 32; Este, A. del 32 y al Oeste, A. del 33.

NOTA: En el lote 32 existe una casa habitación de madera, barbacú, canchadora y secadero con dos noques.

Sucursal POSADAS
Martillero: Marino Montejano—Domicilio: Buenos Aires 293
LA TARDE inicia 4/9/34. Vence 20/9/34.

EDICTO

El Juez Letrado de Misiones doctor Carlos Colman Lerner emplaza por treinta días a herederos y acreedores de don Juan Antonio Amado.—Posadas, Septiembre 6 de 1934.

M. Solari Olmos
Secretario

Municipalidad de Posadas

Contribución Directa

Se hace saber que ha sido prorrogado hasta el 22 del actual el plazo para el pago de la Contribución Directa, sin multa.

Vencido dicha término, se procederá a su cobro por vía judicial.
Posadas, Septiembre 7 de 1934

Persona: seria, competente en contabilidad y dactilografía con muy buenas referencias, se ofrece.

En esta imprenta darán razón.

CHAUFFEUR

Se necesita chauffeur dispuesto a ayudar en otros quehaceres para Colonia Caraguatay. Inútil presentarse con buenas recomendaciones. Dirigirse Plaza Hotel personalmente o por carta.

MUEBLES VENDE

familia que se ausenta de la localidad. Hay entre otras cosas: Juego Dormitorio i plaza, juego Vestibulo, Ortonica Norteamericana, Heladera, etc.

BUENOS AIRES 409

Oportunidad.—Terreno en venta

Por el precio de \$ 800.—, se vende en esta ciudad calle 25 de Mayo entre Alvear y Roque Pérez, Manzana 23, solar N. E. un terreno que mide 10 y 1/2 metros de frente por 43 de fondo, linda con la propiedad del señor Ramón Enriquez donde funciona el internado de la Escuela de Artes y Oficios. Informes a este diario.

COMERCIALES

Se venden lotes de terreno en la chacra N° 14 de este municipio, sobre el camino al Zaimán; por mensualidades. Para más datos dirigirse a la F. I. M. Santa Fé N° 482.

Se ofrece: para empleado de almacén o ferretería. Vá al interior—dirigirse a Santiago del Estero 288 y Colón.

Se compran MUEBLES DE ESCRITORIO

Ofertas a COLON 318
Teléfono No. 2187

OCASION

Vendo un camión Chevrolet, un camión Ford, una machimbradora (Moldurera) y una máquina para hacer tapas cilindros para yerba.—Ver y tratar, Colón y Catamarca.

REMATE JUDICIAL

— POR —

Domingo M. Bencivenga

El domingo 30 de Septiembre pmo. a las 10.30 horas en mi Escritorio San Lorenzo 246, de acuerdo al siguiente:

EDICTO

El Juez Letrado de Misiones doctor Fernando Dupuy hace saber en juicio Manuela Cabañas contra Protestado Alvez—Cobro pesos—que el Martillero Domingo Bencivenga rematará fracción B—lote agrícola 28, Colonia Corpus, de 25 hectáreas, con edificación y plantación yerbales. Base retasada 25 %—\$ 3.260 moneda nacional—Seña 10 % Comisión 2 %—Testado Carlos Colman Lerner no vale. Entre líneas Fernando Dupuy vale.

Material digitalizado con fines educativos, 1934 culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016" del CEHIPE.

CEHIPE
BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Remate Judicial

— POR —

DOMINGO M. BENCIVENGA

Maquinarias y accesorios de un molino yerbatero instalado en el lote 75 Sección B— de Cerro Azul (Misiones), donde puede examinarse

El día Domingo 30 de Septiembre pmo. a las 10 horas, en mi Escritorio San Lorenzo 246, procederé por orden Judicial a rematar, sin base, al contado y al mejor postor: Un secadero para Yerba Mate con gran extractor, tubos de aletas; Una Caldera y Motor de 15 H. P.; Un depósito de agua con bombas y cañerías; Un Molino importado especial para Yerba Mate; Una máquina rompe-palos; instalación s, transmisiones, cojinetes, poleas, correas y un juego de herramientas.

JUICIO Abraham Palombo contra Ernesto Bashi—Prenda Agraria. Juzgado del doctor Colman Lerner—Secretaría Espeche. Comisión 10 % a cargo de comprador

Por mayores informes disquen mi teléfono 501 o personalmente a

DOMINGO M. BENCIVENGA
Martillero Público